

# Cuarto intento para las presidenciales serbias

La fuerte abstención podría invalidar de nuevo la convocatoria, en la que Milosevic quiere imponer a Milutinovic para sucederle

SNEZANA STANOJEVIC (EFE)  
Belgrado

Los serbios intentaron ayer por cuarta vez en tres meses, elegir a un presidente, pero los comicios podrían ser invalidados por falta de participación, pese a la esperanza del presidente yugoslavo, Slobodan Milosevic, de que venza por fin el candidato socialista.

Las normas electorales disponen en Serbia que para que los comicios sean válidos tiene que participar un mínimo del 50 por ciento del censo electoral, y los observadores registraron ayer una participación inferior, incluso, a la del pasado 5 de octubre, cuando los resultados fueron anulados.

Los medios estatales serbios, favorables al candidato respaldado por Milosevic, el socialista Milan Milutinovic, recalcan que se registra una participación "satisfactoria" en la segunda vuelta de las presidenciales serbias de ayer. Pero muchos señalan que es posible una nueva invalidación de los comicios, ya que para primera hora de la tarde había salido a votar un dos por ciento menos que la segunda vuelta anterior, la del 5 de octubre, según el Centro de Elecciones Libres y Democráticas (CELD).

En esta segunda vuelta electoral compiten Milutinovic, como candidato de la gobernante izquierda, y el ultranacionalista Vojislav Seselj, tildado de "fascista" por Washington, que fueron los más votados de los siete candidatos en una primera vuelta repetida hace dos semanas.

El presidente de Yugoslavia, el socialista ex comunista Milosevic, al ser preguntado sobre el voto que emitió, contestó: "Ya conocen mi respuesta, deseo que, de una vez, gane hoy el candidato de la Izquierda, Milan Milutinovic".

Los observadores comentan que Milosevic hace lo posible para que Seselj pierda esos comicios, tras la advertencia de la comu-



**EL CANDIDATO Y SU FAMILIA** Milutinovic, con su mujer y su hijo, ayer en un colegio electoral de Belgrado. El favorito de Milosevic no logra vender su imagen.

nidad internacional, ante todo de EE UU, de que impedirían nuevos bloqueos económicos a Serbia si fuera elegido ese líder ultranacionalista.

Seselj asegura que Milosevic tiene 'luz verde' de los países occidentales para ganar estos comicios sea como sea, incluso con tropas balcánicas, ya que asegura que EE UU necesita

**La oposición democrática y los albaneses de Kosovo reiteraron su postura contra la convocatoria**

un líder serbio sumiso. Parte de la oposición liberal, encabezada por Zoran Djindjic, uno de los dirigentes de la malograda coalición opositora 'Zajedno' (Unidos), persiste en su "campaña antielectoral" en pro de la abstención.

Considera Djindjic que no puede haber elecciones democráticas antes de que las autoridades cumplan las recomendaciones de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE).

Hace exactamente un año, el ex primer ministro español, Felipe González, recomendó en nombre de la OSCE a Milutinovic liberalizar a fondo la sociedad yugoslava y, en especial, los medios de información.

Los albaneses de Kosovo, que constituyen parte importante del electorado serbio, boicotean las elecciones como siempre durante este decenio, ya que consideran que tienen derecho a la independencia y que los comicios serbios no son cosa de albaneses.

## Clinton pasará la Navidad en Bosnia

El presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, y el secretario de Defensa, William Cohen, visitarán esta semana Bosnia-Herzegovina para compartir las fiestas de Navidad con las tropas estadounidenses y para ratificar su compromiso con la paz y reconstrucción de los Balcanes. Clinton partió ayer de la Casa Blanca para dirigirse en una primera escala a la base militar estadounidense de Aviano, en Italia, de donde viajará hoy a Bosnia, según el informe oficial. El propósito de la corta visita será dialogar con las tropas

estadounidenses por la fiesta de la Navidad y difundir un mensaje radiofónico al pueblo bosnio y a los países de los Balcanes. Por su parte, Cohen tiene previsto viajar mañana martes, según anunció ayer a la Prensa, para pasar la Navidad con las tropas estadounidenses en Bosnia y reunirse con los jefes militares en la zona. Cohen, en declaraciones a la cadena CBS, dijo ayer que Clinton desea una presencia indefinida de las tropas estadounidenses en Bosnia, pero aclaró que esto no significa "indefinita".



MUY POPULAR Paulauskas introduce su voto en Vilna.

## El comunista Paulauskas, favorito para dirigir Lituania

El ex fiscal general, de 44 años, defiende un programa liberal de reformas económicas y cuenta con el apoyo oficial del presidente saliente, Algirdas Brazauskas.

VIDA AUGUSTAUSKENE (EFE)  
Vilna

Los dos millones y medio de electores de la República báltica de Lituania eligieron ayer a su nuevo presidente, cargo para el que el favorito es el neocomunista Arturas Paulauskas, que podría convertirse así en el segundo presidente de la era postsoviética.

Sin embargo, Paulauskas tiene

pocas posibilidades de conseguir a mayoría absoluta, lo que haría necesaria una segunda vuelta el próximo 4 de enero. Los comicios transcurrieron con calma y elevada participación.

Los principales rivales de Paulauskas, de 44 años, son el presidente del Parlamento, Vytautas

Landsbergis, un conservador de 65 años, y un emigrante lituano que regresó el pasado mes de febrero de Estados Unidos, el centrista Valdas Adamkus, de 71 años.

Una de las principales bazas de Paulauskas ha sido el cansancio de la población respecto a las difíciles reformas económicas practicadas por el actual Gobierno liberal, así como el deseo de alternancia en el Ejecutivo.

Además, el apoyo oficial otorgado a Paulauskas por el presidente saliente, Algirdas Brazauskas, del Partido Democrático del Trabajo, heredero del Partido Comunista, fue decisivo para determinar la orientación del voto del 25 por ciento de los indecisos.

**Su principal baza es el cansancio de la población a las reformas del actual Gobierno**